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本地菜心 9.72
本地白菜 6.87
大芥菜 7.35
西生菜 10.1
西兰花 11.53
水空心菜 6.73
青皮冬瓜 4.52

青瓜 7.81
西芹 9.07
丝瓜 9.38
南瓜 5.16
圆椒 10.69
莲藕 11.44
蒜头 14.38

原条鲮鱼 29.38
鲈鱼 40.69
冻带鱼 50.87
精瘦肉 71.75
鲜牛肉 108.07
生宰光鸡 38.75
红壳鸡蛋 10.92

地面灯带随信号灯变色

8日18时30分，记者来到位于
天河北路和林和东路的十字交叉
路口，正值下班高峰期，现场车流
量和人流量较大。该十字路口有四
条主要的斑马线，斑马线两侧均设
置有“行人等候区”。在这些斑马线
前，均安装了几米长的灯管。 在该
路口疏导交通的劝导员罗阿姨告
诉记者，这就是红绿灯带。

罗阿姨称，今年 8 月份，这些
地面红绿灯带就“上线了”，每晚 7
点准时亮灯，“我们 7 点收工，它 7
点亮，刚好可以来替我们的班。 ”
记者了解到， 经过近一个月的调
试，该路口 6 条“智慧斑马线”正

式投入使用。 当路口的人行道信
号灯变为绿色时， 灯带也变为绿
色；当人行信号灯变为红色时，灯
带亦变换为红色。 在每条斑马线
的两侧地面，还设有橙色黄闪灯。
据介绍，这是太阳能道钉，在夜晚
不断闪烁橙光提醒过往车辆。

“智慧斑马线”抗压抗震

“‘智慧斑马线’主要采用了
太阳能道钉和地埋式人行横道
信号灯， 兼顾了耐久和美观需
求。 ”广州市道路工程研究中心
高级工程师杨帆介绍，太阳能道
钉釆用了柔性太阳能膜进行集
光储电， 避免容易受压损坏，属
广州首次应用。 太阳能道钉根据

光线自动感应，当日光光线变暗
时，便会亮起。“根据这段时间的
监测， 一般在 18 时 40 分左右，
太阳能道钉便会闪烁，可视距离
大于 500 米，”杨帆说。

地面红绿灯带， 即地埋式人
行横道信号灯经过高强度抗压、
抗震设计，室外防护等级高，并经
过低温、高温、盐雾等各项性能检
测， 能够完全承受日常的车辆和
行人碾压、踩踏。灯带的结构还专
门设计了便于日常维护的限位挡
板，维护简单。地面红绿灯带和太
阳能道钉均有 3 年保修期。

结合两晚正式运行的效果，
加上调试期间相关研究机构的跟
踪，结果显示，“智慧斑马线”对夜
晚人行横道上的行人及过往车辆

起到了明显的双向警示作用。 地
面红绿灯带有效提醒了过街行
人，尤其是“低头族”过街的通行
时间和通行区域， 因低头看手机
而发生闯红灯、 不按规定等候等
违法交通行为较实施前明显减
少； 太阳能道钉清晰地提醒机动
车驾驶员礼让斑马线、减速慢行，
减少车辆与行人的过街冲突。

改善过街秩序治拥堵

为什么在天河北路交叉口实
施“智慧斑马线”？杨帆告诉记者，
天河北路交叉口交通繁忙， 据初
步统计， 该路口高峰期机动车过
街量约 3000 辆 / 时，非机动车约
300 辆 / 时，过街人流量约 1500

人 / 时。 为了改善天河北路交叉
口的过街交通秩序， 减少人车冲
突引发的拥堵， 天河北路交叉口
非机动车专用通道提升项目近日
实施，“智慧斑马线” 为该项目的
重要试点内容。目前，非机动车过
街区域在市区多个路口均有设
置，“智慧斑马线” 将根据评估效
果，再考虑在其他路口推广。

广州市交通运输局相关负责
人介绍，“智慧斑马线”是广州市交
通拥堵点治理的措施之一。今年市
本级计划完成 15 个以上拥堵点治
理的工作任务，已完成 11 个点位。
如东风中路西行—连新路路口过
街设施完善项目、荔湾湖西门公交
站交通组织优化项目均已完成，提
升右转车辆通过效率。

羊城晚报讯 记者罗仕、通讯
员穗外宣报道：8 日，广州市政府
新闻办举办城市文化综合实力出
新出彩专题新闻发布会。 记者获
悉， 番禺区将积极推动莲花山申
创国家 5A 级旅游景区， 花都区
将力争年内动工建设广州北站免
税旅游综合体项目。

2019 年，番禺区成功创建为
全省两个之一、 广州市唯一的首
批国家全域旅游示范区。 番禺区
委常委、 宣传部部长覃海深在发
布会上介绍， 目前番禺区文旅行
业呈现加速复苏的态势。 今年上
半年，番禺区接待游客 661.47 万
人次，旅游总收入 75.37 亿元；其
中第二季度接待游客 400.09 万
人次、旅游收入 44.22 亿元，环比
第 一 季 度 分 别 上 升 53.1% 、
42.0%。 下一步，番禺区将积极推
动莲花山申创国家 5A 级旅游景
区；持续推进恒大足球场、长隆三

期项目建设， 着力将“南站—长
隆—万博” 片区打造成粤港澳大
湾区的文商旅融合发展典范；并
谋划在石楼、沙湾、市桥等镇街建
设文商旅融合发展示范区域。

花都是广州的“北大门”“后花
园”。花都区委常委、宣传部部长邹
璇在发布会上表示，花都区以广州
北站免税旅游综合体项目为龙头，
推动“文旅 + 免税购物”融合发展。
目前，花都区积极引进了中国旅游
集团中免股份有限公司为项目开
发主体， 选址于广州北站东广场，
依托花都空铁联运交通枢纽体系，
致力于打造超级枢纽的地标型旅
游购物目的地，规划建设国际级免
税购物天堂、城市精品奥莱、旅游
休闲娱乐新体验、国际美食集市四
大核心功能区。 该项目总占地面积
122 亩，总投资约 95 亿元，目前已
完成了项目征地拆迁工作，力争年
内动工建设。

羊城晚报讯 记者符畅， 通讯
员云宣、刘喜冰报道：8 日，2020 广
东时装周（秋季）暨广州（白云）时
尚·设计产业交流推介系列活动之
广州（白云）时尚产业发展论坛举
行， 广州时尚之都项目正式启动，
旨在打造成为粤港澳大湾区国际
时尚产业集聚区。 现场，白云区还
与广东省服装协会签订湾区时尚
产业基地项目建设与招商合作协
议，共同推进广州时尚之都建设。

广东时装周是中国三大时装
周之一， 也是华南地区举办时间最
长、最具影响力的时尚行业大会，今
年首次在白云区举办。 本次广东时
装周活动中， 同步启动了广州时尚

之都项目。该项目位于白云区南部，
白云火车站周边 ， 地处白云区

“1358” 发展思路西部科技走廊的
重要节点， 是集聚时尚产业和推进
产业跨界融合、 技术支撑的高质量
发展平台。 园区规划范围约 8 平方
公里，其中核心区面积 2.58 平方公
里，以服装、皮具、化妆品等产业为
主导，以研发设计、展贸、体验、个性
定制等高端环节为价值导向， 打造
面向国际的时尚总部基地、 潮流发
布中心、消费体验中心、产业交流平
台和创新创业基地； 规划建设时尚
服装产业园、时尚皮具产业园、时尚
化妆品产业园、软件信息产业园、商
业商务产业园五大园区。

莲花山积极申创
国家 5A 级旅游景区

广州北站免税旅游综合体项目力争年内动工

2020 广东时装周（秋季）在白云区举行

广州时尚之都项目启动
将打造湾区时尚产业集聚区

地面上也有红绿灯？
那是“智慧斑马线”！

首次应用太阳能道钉提醒机动车礼让行人

文 / 羊城晚报记者 严艺文
实习生 刘裕华 通讯员 交通宣

图 / 羊城晚报记者 梁喻

6 日晚， 随着夜
幕降临， 天河北路—
体育东路路口“智慧
斑马线”正式启用，6
条地面灯带随着人行
道信号灯颜色变化而
变化， 提醒行人过街
安全。 据悉，该“智慧
斑马线” 由广州市交
通运输局组织实施，
是广州交通拥堵点治
理的措施之一。 经过
近一个月的调试和评
估，“智慧斑马线”对
夜晚行人过街和过往
车辆起到明显的双向
警示作用。

无音之乐再次奏响
让更多“阿璞”被照亮

文 / 羊城晚报记者 鄢敏 图 / 通讯员 黄宇帆

今年6月， 广州市少年宫第一位特殊人士美术教
师陈元璞离世，让更多人关注到有特殊教育需求的孩
子。 9月8日，阿璞生前的愿望终于得以实现，以他命
名的“璞育”艺术家成长计划正式启动，设立60万元专
项资金用于支持特殊青少年艺术发展。

“璞育”艺术家成
长计划正式启动
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“璞育”艺术家成长计划正式揭幕

艺术忘年交共同心愿
“璞育”艺术家成长计划缘起

于广州市少年宫一名特殊的美术
老师， 广东省自强模范———陈元
璞。 他从小体弱多病，被诊断为轻
度智力障碍，成年后又饱受精神分
裂与下半身瘫痪的折磨。 然而，阿
璞凭着对艺术热爱与坚持， 走上

“听着音乐绘画”的艺术之路。20岁
出版《无音之乐》黑白画册，以超越
常人的毅力完成了4000多幅欧洲
古典音乐画作。遗憾的是，今年6月
22日，阿璞突发疾病离世。

生前，阿璞一直挂念着那些与
他有相似经历的孩子。 2016 年，他
决定将自己公益拍卖画作所得的一
半拿出来， 用于特殊孩子的艺术教
育工作。

早年间，艺术家廖冰兄也十分
关心阿璞的成长。 对于阿璞的愿
望，廖冰兄家属回应，愿意与阿璞

携手各捐赠30万元，在广东省廖冰
兄人文艺术基金会成立“璞育”艺
术家成长计划专项，用于支持特殊
需要青少年艺术发展，专项资金合
计60万元。“这仅仅是一个开始”，
廖冰兄家属希望，今后会有更多社
会力量加入，一起做美好的事情。

记者了解到， 该计划启动后，
很多热心人士都表达出极大的关
注。截至目前，已有 13 人次向廖冰
兄人文艺术基金的“璞育”艺术家
成长计划捐款，合计 6900 元。

帮扶更多特殊艺术家
广州市少年宫特殊教育部副

负责人廖一柱介绍，“璞育” 艺术
家成长计划主要包括两个方面，
一是资助特殊艺术家的发展，支
持他们的就业与发展，包括医保、
社保等费用。“我们希望能授之以
渔。 ”廖一柱表示，部分艺术家在
毕业后的艺术培训、画展、义卖等

费用都将由该计划支持。 同时，为
了资金能持续不断， 这些特殊艺
术家作品拍卖所得， 有一部分会
回流“璞育”艺术家成长计划，保
证能持续运转下去。

当天，韦一哲、倪卓君接过证
书，成为“璞育”艺术家成长计划
支持的首批特殊艺术家。 他们都
在广州市少年宫特殊艺术工作室
学习多年，克服先天不足，走上艺
术之路。“能获得支持很开心！ ”一
哲小时候被诊断为自闭症， 让妈
妈李若兰十分担心成年后的路该
怎么走。 这个计划让李若兰看到
儿子生存和职业发展的出路。

广州市少年宫常务副主任关
小蕾透露，9 月下旬，广州市少年
宫将联合多家机构共同发起阿璞
艺术展，展出他的人生故事、音乐
主题绘画， 以及举办阿璞故事分
享会和教育工作坊， 让更多特殊
家庭和市民了解阿璞的故事，让
阿璞照亮更多“阿璞”。

羊城晚报讯 记者鄢敏报
道：8 日傍晚， 针对日前广州万
菱汇君临国际公寓一日本籍住
户返回日本后新冠病毒检测初
筛阳性，广州万菱汇物业广州卓
著物业管理有限公司发布最新
公告称，接相关部门通知，君临
国际公寓已出境日本客户经核

酸再次检测，复检结果为阴性。
公告强调， 广州万菱汇员工

前段时间经核酸检测结果均为阴
性， 万菱汇没有疑似或者确诊新
冠病毒肺炎病例。目前，广州万菱
汇包括万菱汇商场、 万菱国际中
心写字楼、 君临国际公寓及广州
辉盛阁国际公寓全部正常营业。

已出境日本客户核酸复检阴性
万菱汇发布公告


